

a manera de presentación

Cuadernos nace del esfuerzo combinado de la Coordinación de Extensión Universitaria y el Comité Editorial de la publicación *Reencuentro*. Será una serie dedicada a analizar la vida universitaria y en cada número se tratará alguna problemática en particular. La información que de estos *Cuadernos* se acumule nos dará a conocer los puntos de vista y los enfoques de los profesores sobre los problemas universitarios.

También busca ampliar los espacios de comunicación entre los académicos para un mejor entendimiento de los propósitos que nos unen; se trata de romper ese aislamiento que entre nosotros existe y que ha dispersado de manera peligrosa nuestro proyecto universitario, mismo que sin embargo ha contribuido de manera notable a postular innovaciones importantes para la educación superior.

Queremos recoger la valiosa experiencia de la Unidad Xochimilco, no su historia oficial, sino aquella que han vivido sus actores, sus profesores, sus alumnos y sus administrativos, la historia viva contada por ellos mismos.

Debemos rescatar nuestra experiencia, dejar constancia de lo hecho y de lo que quisimos hacer y reafirmar nuestra voluntad de cambio, no sólo porque nacimos a la vida académica con la idea de transformación. La velocidad con la que se está transformando el país, y las nuevas categorías y formas de organización de nuestros conocimientos y conceptos tendrán enorme impacto en la ciencia, la técnica, las humanidades y la educación y deberán estar presentes en el cambio al siglo XXI.

Tenemos por delante muchos días de reflexión y estudio, que nos coloquen otra vez en el camino de la innovación educativa, al cual sin duda, deberemos incorporar los principios más caracterizados de la democracia universitaria y así afirmar a las universidades como los centros más avanzados del pensamiento.

Además *Reencuentro* quiere estar presente, ahora que la UAM, cumple sus 15 años de vida. Qué mejor ocasión para revisar algo de lo que hemos hecho, pero mejor ocasión para aceptar el reto de superación académica dentro de la innovación que haga posible que se presente, para la educación, un mundo de nuevas alternativas. Las formas educativas actuales no son las únicas posibles, son más bien, producto de un estancamiento de las ideas y no resultado de los grandes cambios sociales y la gran revolución de conceptos y del conocimiento.

Este primer volumen estará dedicado a los 15 años de la UAM, los artículos aquí publicados de los profesores han sido producto de una

participación espontánea y sin ningún intento de selección, se quieren tener todas las opiniones. Seguirán otros números; uno de ellos tratará sobre *la democracia y la universidad*, otro analizará el problema de la *producción de conocimientos*.

El Arq. Raúl Hernández, junto con otros profesores, fueron los encargados de compilar el material para este primer número de *Cuadernos*; deseamos agradecer esa valiosa colaboración y también queremos hacer notar, la disposición y apoyo de la Sección de Información y Difusión de Extensión Universitaria. Y es de justicia señalar el interés y estímulo mostrado por la Rectoría de la Unidad, lo que ha sido definitivo en la realización de este nuevo proyecto.

Luis F. Bojalil